

# Dates

8 mars Atelier avec sœur Agathe pour les catéchistes : «La

pédagogie de la transmission» → Lire plus...

10 mars Festival des familles au Labyrinthe Aventure

(Evionnaz)

24 et 25 mars Rencontre « 24 heures pour vivre la fraternité

sacerdotale » au Simplon

28 mars Messe chrismale à 9h30 à la Cathédrale

10 avril Lectures spirituelles à partager au Centre de catéchèse

→ Lire plus...

22 avril Journée des prêtres avec le P. Christoph Theobald

27 avril Pèlerinage des pères de famille

31 mai 7<sup>e</sup> édition de la fête de la solidarité

2 juin Fête du Cardinal Mgr Emil Tscherrig

13 octobre Dédicace de la Cathédrale et 10 ans d'épiscopat de

notre évêque Mgr Jean-Marie Lovey

21 au 25 octobre Retraite pour les pêtres à Bethanien

# Eglise Suisse

#### Sites à consulter

- http://www.cath.ch/
- http://www.evegues.ch/





# Diocèse

#### **Abbaye de Saint-Maurice**

En complément du communiqué que l'Abbaye a fait paraître, concernant le curé doyen de St Maurice, nous rappelons que :

- Ce prêtre travaillait en même temps dans des paroisses dépendant du diocèse de Sion, c'est pourquoi la demande de mise en retrait a été faite conjointement avec l'Abbaye.
- Cette mesure porte sur sa fonction de curé et doyen.
- La vidéo de l'émission fait partie des documents transmis au Ministère public et analysés par ce dernier.
- Sans préjuger d'une nomination à venir, le Chanoine peut exercer en toute légitimité son activité sacerdotale, dans un ministère occasionnel, ou d'appoint. <u>Lire plus...</u>

### 24 heures pour les prêtres

Mgr Jean-Marie Lovey invite une nouvelle fois tous les prêtres actifs dans le diocèse à une rencontre à l'Hospice du Simplon. Du dimanche 24 mars (18h) au lundi 25 mars, ces « 24 heures pour vivre la fraternité sacerdotale » verront alterner des temps de prière, d'échange et de partage fraternel. Inscriptions jusqu'au 15 mars auprès de la chancellerie épiscopale. Lire plus...

#### Messe chrismale

Les confrères prêtres ont reçu l'invitation à concélébrer la Messe chrismale qui sera présidée par Mgr Jean-Marie Lovey le **Jeudi-Saint 28 mars à 9h30 à la Cathédrale**. Rappelons que la Messe chrismale est ouverte à tous, et qu'il s'agit d'une belle occasion de nourrir ensemble notre communion ecclésiale autour de notre évêque à l'occasion de cette eucharistie où l'évêque consacre le Saint-Chrême et bénit l'huile des malades et celle des catéchumènes.

#### Journée des prêtres

La prochaine « **Journée des prêtres** » sera animée par le Père Christoph Theobald, théologien jésuite franco-allemand, le **lundi 22 avril à Sion**. Tous les prêtres actifs dans le diocèse y sont invités, et le délai d'inscription est fixé au 2 avril. Lire plus...

#### **Accueil du Cardinal Emil Paul Tscherrig**

Comme annoncé, la messe d'accueil du Cardinal Emil Paul Tscherrig aura lieu le dimanche **2 juin** à la Cathédrale. La messe a éfé fixée à 12h00 afin de permettre la participation du plus grand nombre. A l'issue de l'eucharistie, un apéritif sera offert à la population dans les jardins de l'évêché.



## Retraite pour les prêtres

Au sein du Conseil presbybéral s'est posée la question de la retraite que les prêtres sont tenus d'effectuer chaque année. Tandis que certains confrères participent habituellement à la retraite organisée sur le plan romand au Foyer de Charité des Dents-du-Midi à Bex, le Conseil presbytéral a décidé de proposer en 2024 une retraite bilingue destinée à l'ensemble des confrères des deux régions linguistiques. Cette retraite se déroulera du **21 au 25 octobre** à Bethanien/Kerns (Obwald). Elle sera prêchée par le P. Jean-Michel Poffet op, sur le thème du sacerdoce dans l'Epitre aux Hébreux. Notre évêque Mgr Jean-Marie Lovey souhaite la participation de tous les confrères, qui peuvent s'annoncer à la Chancellerie épiscopale jusqu'à Pâques (chancellerie@cath-vs.org). Lire plus...

#### Pèlerinage diocésain à Rome en 2025

Dans le cadre de l'Année Sainte 2025, le diocèse prépare déjà activement un pèlerinage diocésain à Rome. Comme en 2016 (Année de la Miséricorde), nous invitons les paroisses, communautés et mouvements, à privilégier la participation à ce pèlerinage diocésain plutôt que d'en organiser un autre. Les dates précises ne sont pas encore fixées, mais il est prévu que ce pèlerinage se déroule, comme en 2016, pendant les vacances scolaires d'automne (deuxième quinzaine d'octobre).

### **Synode**



Alors que l'Eglise chemine vers la prochaine Assemblée des évêques en octobre 2024, chaque diocèse est invité à s'approprier le dimension spirituelle et pastorale de la synodalité voulue par le Pape François. Des méthodes synodales sont à privilégier, ce qui peut notamment passer par la démarche de la « conversation dans l'Esprit-Saint » mise en pratique par les évêques à Rome en octobre 2023 et reprise dans notre diocèse lors des récentes « Journée des

Conseils de communauté » et « Rencontre du Conseil pastoral diocésain » en février 2024. Nous vous mettons en pièces jointes des feuillets préparés par l'abbé Christophe Godel pour expliquer cette méthode et la mettre en pratique avec quelques textes tirés du document de l'assemblée synodale 2023. Par extension, cette méthode peut être appliquée à toute lecture de texte biblique ou autre, et nous vous invitons vivement à la mettre en pratique dans vos équipes pastorales, conseils de communauté ou autres groupes. <u>Lire plus...</u>



# Conseils et directives pour le ministère pastoral 2.1.0. Le baptême - 2.1.1. Reconnaissance mutuelle du baptême.

Veuillez trouver les Conseils et directives Le baptême et Reconnaissance mutuelle du baptême actualisés, dans le classeur de notre site sous <a href="http://classeur.bistum-sitten.ch/">http://classeur.bistum-sitten.ch/</a>. Les nouveautés essentielles concernent :

- l'inscription des personnes dont le sexe a été modifié à l'état civil,
- · l'inscription du partenaire dans les registres,
- que la compétence pour la sortie d'Église relève désormais du curé de la paroisse de domicile qui a l'obligation d'informer le curé de la paroisse de baptême.

# Partie francophone du diocèse

#### **RAPPEL**

#### **Confirmations 2025**

Comme chaque année, nous comptons sur la bonne collaboration des paroisses afin d'établir le plan annuel des confirmations 2025. Nous remercions les curés de nous faire parvenir, au plus tard jusqu'au 31 mars 2024, leurs souhaits portant sur les dates et les lieux des célébrations de la confirmation en 2025, de façon concertée par secteurs. Nous rappelons que, selon les directives diocésaines, ces confirmations concernant les enfants en âge de scolarité de 7H et/ou 8H, selon les périodes des célébrations (printemps ou automne). Ces souhaits doivent être adressés à la chancellerie (chancellerie@cath-vs.org), et celle-ci communiquera les dates retenues pour chaque paroisse et/ou secteur en mai.

Nous remercions chacun pour son engagement dans ces préparations et dans l'accompagnement des futurs confirmands.

#### Accompagnement des équipes pastorales et des agents pastoraux

Comme annoncé, l'équipe des personnes ressources disposées à accompagner des agents pastoraux ou des équipes (supervision, médiation, etc) continue de s'étoffer. Ancien Directeur de la clinique de réadaptation SUVA-Care à Sion pendant plus de vingt ans, M. Jean-Raphaël Kurmann a donné son accord à rejoindre cette équipe composée déjà du délégué épiscopal Philippe Genoud, de Mme Sylviane Saudan-Héritier et de M. Fabien Moulin. Au bénéfice d'une grande expérience dans ce domaine de la gestion des ressources humaines, M. Kurmann est également engagé de longue date dans notre Eglise diocésaine (Conseil de gestion de la paroisse d'Ayent, Commission diocésaine de pastorale du tourisme). Les équipes et agents pastoraux qui le souhaitent peuvent donc faire appel à lui pour des services de médiation, accompagnement et supervision. Voici ses coordonnées : Jean-Raphaël Kurmann, 079 439 14 74, jeanraphael.kurmann@gmail.com.



#### Catéchuménat

Notre évêque Mgr Jean-Marie Lovey a présidé la célébration de l'Appel décisif le 18 février à la Cathédrale (1<sup>er</sup> dimanche du Carême). Cette année, 56 catéchumènes se préparent au baptême dans la partie francophone du diocèse, dont une douzaine d'adultes. Nous les accompagnons de notre prière sur le chemin vers leur baptême.

#### Cartes NON - NEIN - NO

Comme annoncé, les cartes « NON – NEIN – NO » ont été distribuées à l'issue de la session pastorale à St-Maurice, lors de la conférence donnée par M. Daniel Pittet qui en est l'initiateur. Ces cartes constituent un élément du dispositif de prévention des abus sexuels. Elles sont destinées à être transmises aux jeunes et aux enfants pour leur rappeler la nécessité d'opposer un refus à toute avance qui mettrait en danger leur intégrité corporelle. Des exemplaires supplémentaires de ces cartes peuvent être obtenus gratuitement auprès de la Chancellerie épiscopale (chancellerie@cath-vs.org).

#### Lancement de l'agence Imani



Déjà bien connu dans notre diocèse pour avoir notamment participé à l'animation de la récente session pastorale à St-Maurice, Yves Crettaz lance son agence de communication en Eglise « Imani ». Cette agence propose ses services aux paroisses afin de les aider aussi bien dans des projets d'événements à organiser (pèlerinages, rassemblements, concerts, etc) que de communications à élaborer

et diffuser (vidéo, réseaux sociaux, etc). La soirée de lancement de cette agence aura lieu le 27 avril au Sacré-Cœur. Contact : www.agenceimani.ch

### Formations et évènements divers

#### Sœur Agathe en Valais

Les 8-9-10 mars prochains, sœur Agathe, bénédictine, auteure-compositrice-interprète bien connue <u>pour ses livres-CD</u>, viendra animer trois événements dans notre diocèse :

- Vendredi 8 mars, 14h00-16h00 à St-Maurice : atelier à l'attention des catéchistes sur le thème « La pédagogie de la transmission » (<u>organisation : Service</u> de catéchèse)
- Samedi 9 mars, 15h30-18h30 à Conthey : concert et messe (<u>organisation : paroisse de Conthey</u>)



■ Dimanche 10 mars, 9h30-15h30 à Evionnaz : festival des familles (organisation : pastorale de la famille)

Dans le cadre de chacune de ces activités, il sera possible d'acheter des livres de sœur Agathe et de les faire dédicacer.

Pour en savoir plus...







# SE RESSOURCER Pour les familles...



# Pèlerinage d'été à Lourdes :

Et si les vacances en famille n'étaient pas seulement l'occasion de nous déplacer d'un endroit à un autre, mais de faire un voyage en profondeur, à l'intérieur de soi, au cœur de notre humanité? Lourdes est pour cela la destination idéale, avec ses sanctuaires, sa lumineuse grotte où Marie s'est révélée à Bernadette (et se révèle encore à chacun de nous), ses processions, et le royaume qu'elle nous offre à vivre, où défilent,

en toute authenticité et sens du service, petits et grands, valides et malades, jeunes et plus âgés.

Quelle que soit votre configuration familiale lors du pèlerinage (famille au complet, parent(s)-enfant(s), grands-parents et petits-enfants), une expérience unique et inoubliable vous attend au sein du groupe des familles du pèlerinage d'été de Suisse Romande, rythmée par des jeux, l'animation des célébrations (chants, mime...), des temps de prière, des excursions et des rencontres avec nos amis différents, où la joie remplace vite la peur de l'altérité. Le tout en mode «farniente » dans un hôtel confortable en pension complète!

Pour les familles : Départ le samedi 13 juillet en début de soirée et retour le samedi 20 juillet tôt le matin.

Renseignements: Valérie Gianadda, +41 76 515 55, gianaddavalerie@yahoo.fr Infos complémentaires concernant les groupes des enfants, familles, ados, Jeunes de Lourdes, pèlerins, malades et hospitaliers sur le site: https://pele-ete-lourdes.ch



#### **Festival Metanoia**

Le prochain Festival Metanoia se déroulera du 15 au 21 juillet à Epinassey. Contact : <a href="www.metanoiafestival.ch">www.metanoiafestival.ch</a>.

#### Préparation spirituelle à la naissance

Pour la première fois dans le diocèse, réflexion, prière, témoignage, bénédiction de chaque enfant à naître et de ses parents. Lire plus...

#### **Altius**

Prochains évènements proposés à toute personne qui désire se former pour mieux aimer Dieu dans son quotidien.

- Le catéchisme de l'église catholique, un fruit essentiel du concile Vatican II par Philippe Aymon. <u>Lire plus...</u>
- Les âmes du purgatoire : ce qu'on en dit, et ce qu'elles nous disent. Par Véronique Gay-Crosier, docteur en théologie. Lire plus...

#### Récollection de Pâques, 28 - 30 avril 2024, à Lyon, pour les prêtres

La Fraternité Sacerdotale Jesus Caritas de Suisse Romande et France voisine organise sa récollection annuelle du dimanche 28 avril (soir) au mardi 30 avril (midi) 2024, au Prado à Lyon, sur le thème : quelle spiritualité pour notre monde scientifique et technique, à la lumière de Saint Charles de Foucauld.

Cette récollection sera animée par le Père Thierry Magnin, prêtre diocésain et chercheur en physique nucléaire. Elle est ouverte à tout prêtre intéressé. Informations et inscription : joseph.demierre@cath-vd.ch ou +41 79 778 70 06.



# Les disparitions forcées systématiques au Mexique | Action Vendredi saint 2024

Lorsque des chemins de croix ont lieu au Mexique le Vendredi saint, les gens commémorent souvent non seulement la souffrance et la mort de Jésus sur la croix, mais aussi leurs proches disparus. Plus de 114'000 personnes sont considérées comme disparues de force au

Mexique. Les familles sont confrontées à des autorités lentes, incompétentes et sous-financées.



Rien d'étonnant à cela: les fonctionnaires de l'État sont souvent eux-mêmes impliqués dans des cas de disparition forcée. Avec notre action du Vendredi saint, nous soutenons les innombrables personnes qui recherchent leurs proches. Dans une pétition, nous demandons aux autorités de Chihuahua, au nord du Mexique, de fournir une aide adéquate aux familles et de faire avancer la recherche des personnes disparues. Notre organisation partenaire Paso del Norte de Cuidad Juárez est convaincue que la pression exercée depuis l'étranger incitera les institutions publiques à agir davantage. <u>Lire plus...</u>
Pour votre don...

#### Ministère estival

Le P. Fabien Sognon, membre de la Société des Missions africaines (SMA) et Supérieur provincial de la SMA au Togo, se rend disponible pour un contact en vue d'éventuels ministères de remplacement estival dans les paroisses. Ses coordonnées sont les suivantes :

secretariatprovincetogo@gmail.com, provincialtogo@gmail.com.

Diocèse de Sion, Rue de la Tour 12, Case postale 2124, 1950 Sion 2 – Suisse CCP: 19-78-8 – T +41 27 329 18 18

Site internet: www.cath-vs.ch - Email: chancellerie@cath-vs.org